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ATA nº. 005 de 18 de Abril de 2022. 

 

Ao 18 (decimo oitavo) dia de Abril de Dois mil e vinte e dois 18.04.2022, as 17:30 horas, 

reuniram-se ordinariamente no Plenário “Jonas Pinheiro” da Câmara Municipal de 

Gaúcha do Norte, Estado de Mato Grosso, sito Qd. 110, Lt. 01 Centro Político e 

Administrativo; os seguintes Vereadores CEZAR FRANCISCO MENEGUZZI, RENÊ JOAO 

SIDEGUM, KANATO YAWALAPITI, ELÇO DOMINGOS ALVES e JOSÉ MARIO ALIEVI, FLAVIO 

KUNRATH e AGENOR DA ROCHA CORREA. O vereador PAULO LUIZ DA SILVA esteve 

ausente por motivos pessoais. - O PRESIDENTE Vereador FABIO DA SILVA SOUZA, declarou 

sob a proteção de Deus aberta a 5° Sessão Ordinária de 2022, mediante normas 

regimentais desta Casa de Leis.  - ORDEM DO DIA – Dando continuidade o Senhor 

Presidente solicitou ao Senhor CEZAR FRANCISO MENEGUZZI para que proferisse a leitura 

das seguintes matérias em pauta: -  INDICAÇÃO Nº 021/2022 de autoria dos vereadores 

FABIO DA SILVA SOUZA E RENE JOAO SIDEGUM, que “INDICA AO EXECUTIVO MUNICIPAL  

A NECESSIDADE DE PATROLAMENTO NA ESTRADA DO TREVO “PÉ DE GALINHA”, SENTIDO 

A FAZENDA TRES COQUEIROS E BEM COMO SENTIDO AO ASSENTAMENTO NOVA 

ALIANÇA, SAIDA PARA A MT 129 – MUNICIPIO DE GAUCHA DO NORTE/MT’’.-  INDICAÇÃO 

Nº022/2022 de autoria DO VEREADOR AGENOR DA ROCHA CORREA, que “INDICA AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, A NECESSIDADE DE CONTRATAR 02 GARIS PARA AUXILIAR NOS 

TRABALHOS DE LIMPEZA E MANUTENÇÃO DAS CALÇADAS, CANTEIROSS E DEMAIS 

ESPAÇOS PUBLICOS DA NOSSA CIDADE DE GAUCHA DO NORTE - MT”. -  INDICAÇÃO 

Nº023/2022 de autoria DO VEREADOR RENE JOAO SIDEGUM que “INDICA AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, A NECESSIDADE DE PATROLAMENTO DA ESTRADA DA LINHA SÃO 

CARLOS, ACESSO AO TRAVESSAO QUE LIGA A MT – 427, PASSANDO PELA PROPRIEDADE 

DE HELTON RAMMER ATE A SAIDA PARA PARANATINGA”. -  INDICAÇÃO Nº024/2022 de 

autoria DOS VEREADORES FLAVIO KUNRATH E PAULO LUIS DA SILVA, que “INDICA AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, A NECESSIDADE DE PATROLAMENTO NA ESTRADA ENTRE O 

TRECHO DA RODINHA D’AGUA, PASSANDO OELA PROPRIEDADE DE VITALINO FRUET ATE 

ULISSES DOS SANTOS”. -  INDICAÇÃO Nº025/2022 de autoria DO VEREADOR KANATO 

YAWALAPITI, que “INDICA AO EXECUTIVO MUNICIPAL, A NECESSIDADE DE UMA PÁ 

CARREGADEIRA REALIZAR AÇÃO DE LIMPEZA E MANUTENÇÃO NA ESTRADA DE ACESSO 

AO POVO WAURA -  ALDEIA PYULAGA ATE O POSTO LEONARDO, TRECHO DE 23KM, BEM 

COMO A MANUTENÇAO NA PISTA DE POUSO E LIMPEZA NA ALDEIA PYULAGA”. -  

INDICAÇÃO Nº026/2022 de autoria DO VEREADOR KANATO YAWALAPITI, que “INDICA 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL, A NECESSIDADE DE RECUPERAÇAO DAS ESTRADAS 

INICIANDO DO LIMITE DO PARQUE INDIGENA XINGU PASSANDO PELA ALDEIA UTAWANA, 

MEHINAKO, AWETI, SÃO JORGE E PALUSHAYU, ATE A ALDEIA SAIDÃO, TODAS SITUADAS 
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 NESTE MUNICIPIO, NO PARQUE INDIGENA DO XINGU”. -  INDICAÇÃO Nº027/2022 de 

autoria DO VEREADOR KANATO YAWALAPITI, que “INDICA AO EXECUTIVO MUNICIPAL, 

A NECESSIDADE DE DESIGNAR OS SERVIÇOES DE UMA PA CARREGADEIRA PARA DAR 

CONTINUIDADE DA LIMPEZA DA ALDEIA APYAP, SITUADA NESTE MUNICIPIO, NO PARQUE 

INDIGENA DO XINGU”.-  PROJETO DE LEI N°030/2022, de autoria DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, que “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVENIO DE 

COOPERAÇAO TECNICA COM A COOPERATIVA MISTA DAS ATIVIDADES 

AGROPECUARISTAS E AGROINDUSTRIAIS DO XINGU , E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS”, qual 

recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E FINANÇAS E 

ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por 

unanimidade em plenário. -  PROJETO DE LEI Nº031/2022 de autoria DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, o qual ‘’AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A RECEBER EM COMODATO BEM 

IMOVEL, E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS”, qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE 

LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E FINANÇAS E ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua 

aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por unanimidade em plenário. -  

PROJETO DE LEI Nº033/2022 de autoria DO EXECUTIVO MUNICIPAL, que “DISPOE SOBRE 

A CONTRATAÇÃO TEMPORARIA DE PESSOAL DE EXCEPCIONAL INTERESSE PUBLICO PARA 

ATENDER A DEMANDA DO MUNICIPIO NO AMBITO DA SECRETARIA DE SAÚDE, E DÁ 

OUTRAS PROVIDENCIAS”, qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA 

E REDAÇÃO E FINANÇAS E ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua aprovação POR 

UNANIMIDADE, sendo aprovado por unanimidade em plenário. Com EMENDA 

MODIFICATIVA N°001/2022 que “MODIFICA O ARTIGO 3°, DO PROJETO DE LEI 033/2022” 

qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FAVORAVEL 

a sua aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por unanimidade em plenário. -  

PROJETO DE LEI Nº034/2022 de autoria DO EXECUTIVO MUNICIPAL, o qual ‘’AUTORIZA 

O MUNICIPIO DE GAUCHA DO NORTE-MT, ATRAVES DO PODER EXECUTIVO, A CELEBRAR 

CONVENIO DE COOPERAÇAO E GESTAO COMPARTILHADA COM O MUNICIPIO DE AGUA 

BOA, ESTADO DE MATO GROSSO, PARA FIM DE ESTABELECER COLABORAÇAO 

FEDERATIVA NA ORGANIZAÇAO, REGULAÇAO, FIUSCALIZAÇAO E PRESTAÇAO DOS 

SERVIÇOS PUBLICOS MUNICIPAIS, DE DISPOSIÇAO FINAL DE RESIDUOS SOLIDOS 

URBANOS, E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS”, qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE 

LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E FINANÇAS E ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua 

aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por unanimidade em plenário. -  

PROJETO DE LEI Nº035/2022 de autoria DO EXECUTIVO MUNICIPAL, o qual ‘’ AUTORIZA 

O MUNICIPIO DE GAUCHA DO NORTE – MT, A AREALIZAR TRANSPORTE DE ALUNOS DA 

REDE PRIVADA DE ENSINO DESDE QUE ESTEJAM NO MESMO ITINERARIO DOS ALUNOS 

DA REDE PUBLICA DE ENSINO MUNICIPAL, E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS”, qual recebeu 

PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E FINANÇAS E 
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 ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por 

unanimidade em plenário. - Cumpridas as formalidades legais a palavra foi colocada à 

disposição dos Vereadores inscritos.  – O vereador AGENOR DA ROCHA CORREA inicia 

cumprimentando e agradecendo a presença de todos. Fala que no sábado andou quase 

600km nas estradas do município junto com o prefeito, onde passou por diversas 

estradas, e diz que nosso município tem muitas estradas, diz que o Ronaldo já tinha 

patrolado mais de 200km de estradas, e que ainda tem muito a se fazer.  Diz que 5 

patrolas inda é pouco pelo tanto de estradas. Fala que esteve andando pela região com o 

Prefeito onde está sendo levantamento e cascalhamento e diz que está ficando muito 

bem feito, só que o secretario está fazendo um serviço que não deveria, e que se começa 

tem que terminar para não deixar coisa meia boca, pois começar e não terminar não 

funciona. Diz que esteve em Cuiabá junto com o Prefeito e o pastor, onde o Pastor foi 

orando por eles, e diz que a oração só trás benefícios, e quem coloca seu joelho no chão 

e ora só tem a ganhar. Fala que ele e o prefeito estão brigando para conseguir 100 casas 

populares, mais que acredita que vai sair 60 casas, onde o Prefeito vai entrar com a mão 

de obra e o Governador com o material. Fala que estiveram também com o Vice-

Governador, onde o mesmo prometeu uma quadra coberta na Escola Gervasio, quadra 

essa que vários vereadores que passaram por esta casa de leis solicitaram e até agora não 

saiu, e que até disse ao vice-governador que se sair vai tirar o chapéu pra ele, pois existem 

várias indicações e ofícios solicitando a mesma. Relata que também estiveram com o 

Deputado Marcos e que vai sair 5 ônibus escolares para nosso município. Fala que todos 

os vereadores viajam em busca de melhorias para o nosso município e que Deus abençoe 

que esse asfalto saia para nos ligarmos a Paranatinga e na Dona Zélia para as coisas 

mudarem no município, e diz que espera que a Energisa também mude e tenha um Linhão 

para que as grandes empresas venham para cá. Sem mais agradece a todos e finaliza sua 

fala. – O vereador ELÇO DOMINGOS ALVES inicia cumprimentando e agradecendo a 

presença de todos. Fala que irá fazer alguns agradecimentos breves e rápidos. Agradece 

ao Gelson, secretário de Obras e Infraestrutura, e diz que tem que reconhecer o mesmo 

pelos trabalhos prestados na Comunidade Nova Aliança, na Linha do Joao Marinho e 

algumas outras estradas onde foram feitas melhorias. Aproveita o agradecimento e faz 

uma referência para que o Gelson tenha um pouco de cuidado com os terrenos públicos, 

onde foi feito indicação sobre o Terreno ao lado da Casai, onde já foi feito várias 

solicitações sobre o mesmo, e até mesmo o pessoal da Casai já reclamou que está dando 

até dengue e que está difícil. Fala que os terrenos públicos têm que dar exemplo. 

Agradece ao Governador do Estado por estar abrindo a licitação para os 80km para 

concluir a MT129, e fala que está vendo muitas ações neste sentindo   nos grupos e que 

espera que sejamos comtemplados com a pavimentação asfáltica e espera que isso saia 

ainda esse ano. Parabeniza todos os indígenas pelo dia do Índio, dia que é muito 
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 importante. Dia do povo que necessita de uma Reforma Política voltada a eles para ajudar 

aos povos. Para fechar parabeniza a todos os vereadores, onde todos estão trazendo 

emendas para o nosso município, diz que estão sempre cobrando para que possam trazer 

a contribuição necessária para nosso município, e diz que tem certeza que cada um ao 

sair daqui e falar com seus representantes vão sair cada vez mais emendas para nosso 

município, e que o pouco que cada um traz ajuda muito para termos uma sociedade 

melhor. - O vereador FLAVIO KUNRATH inicia cumprimentando e agradecendo a 

presença de todos. Em primeiro lugar agradece a PM de Gaúcha onde fizeram uma ação 

na Pascoa que levou felicidade para muitas crianças carentes, e em nome deles agradece 

a todos que se empenharam, e ajudaram para que essa ação se concretizasse. Agradece 

a Vanusa Goulart pela ação que a mesma fez ajudando nosso município e a Comunidade 

de Nova Aliança. Fala que conhece a mesma a muitos anos e tem grande privilegio por 

ela. Faz um convite ao Agenor e ao Prefeito para que visite a sua rua e oferece um 

chimarrão a eles, pois a rua está muito ruim. Pede desculpas ao vereador pela brincadeira 

e fala que lá se paga IPTU e que se pudessem fazer agradeceria muito.     – O vereador 

KANATO YAWALAPITI inicia cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 

Agradece a fala do vereador Elço pelo dia do Índio, e diz que para eles não tem esse dia, 

pois, sempre é o dia deles. Fala que estava em Brasília pois tinha uma agenda lá, e que 

ficou mais tempo pois teve um movimento nacional dos povos indígenas, onde teve 9 mil 

lideranças indígenas, e ficou lá junto com eles ajudando, e que foi muito bom e aprendeu 

muito. Onde todas as Lideranças Nacionais estão buscando união, pois o Governo atual 

Bolsonaro não teve e não fez nada para a população Indígena, e sim só fazendo ao 

contrário. Fala que o mesmo mandou um projeto n°191 que autoriza a mineração dentro 

da área Indígena e diz que como já conhecem a tradição e a cultura isso não vai ser bom, 

que vai gerar muitas mortes, e que já está acontecendo em algumas regiões. Fala que 

estão lutando contra esse Projeto de Lei, para ele não passar na Câmara dos Deputados. 

Fala que viu que a união tem força, e traz essa informação pois Gaúcha, desde que entrou 

está só analisando, onde percebeu que nosso município vive uma pausa, onde não está 

andando. Fala que nosso hospital e a saúde precisam de mais estrutura, pois a saúde é 

muito importante para a população, pois a população vem crescendo a cada dia e as 

demandas também. Fala que agora é hora de quebrar essa pausa e fazer as coisas 

andarem, juntamente com o Executivo, tem que começar a se construir e pensar em 

conjunto no avanço de Gaúcha do Norte. Diz que nossos municípios vizinhos como 

Canarana e Querência já estão vivendo o avanço. Fala que os indígenas de Gaúcha fizeram 

parte da evolução de querência. Diz que o Xingu está dentro do município de Gaúcha do 

Norte, e que agora tem que mudar e trazer essa luta para cá para que nossa saúde fique 

melhor, e que tem a ganhar com isso é a população. Fala que todos sabem a dificuldade 

de quando vamos para outro município e enfrentamos filas. Fala que os vereadores 
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 devem estar unidos e buscando soluções e trazendo ideias que beneficiem Gaúcha do 

Norte, porque aqui está implantado uma Casai provisória e que querem que seja 

implantada uma verdadeira, pois dentro do município tem 6 etnias que falam línguas 

diferentes, diz que nosso município é o que mais tem indígenas, e por isso não precisam 

sair do município e sim serem atendidos aqui, só que para isso acontecer o Governo , 

ministério da Saúde junto com a Sesai diz que não temos estrutura suficiente, então 

temos que buscar essa estrutura para acontecerem esses projetos. Fala que vê a quadra 

do Ginásio, que já é antigo e está na hora de ganharmos um novo, moderno, e que isso 

depende das autoridades do município e que acha que devem ir nesse caminho agora. 

Diz que hoje está aqui e que amanhã pode não mais estar, mais que está repassando essa 

ideia e que não vai acontecer amanha e sim mais para a frente. Sobre suas indicações fala 

que espera que seja atendido. Fala que a Lideranças de duas aldeias estão pedindo 

urgente para a prefeitura mandar uma equipe para fazer título eleitoral, e que isso tem 

que ser na próxima semana, pois tem muitos indígenas que moram aqui e votam fora e 

que deve transferir para cá e fazer para os que não tem. Sem mais finaliza sua fala. - Não 

tendo mais nada a tratar, o Presidente encerrou a presente Sessão e após lavrada a 

presente ata será lida, discutida e aprovada e assinada por mim 1º Secretário e pelo 

Presidente.  

 

AGENOR DA ROCHA CORREA 

 

..................................................................................................................... 

 

 

KANATO YAWALAPITI 

 

..................................................................................................................... 

 

CEZAR FRANCISCO MENEGUZZI 

 

..................................................................................................................... 

 

ELÇO DOMINGOS ALVES 

 

..................................................................................................................... 

 

FABIO DA SILVA SOUZA  
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 .....................................................................................................................  

 

FLAVIO KUNRATH 

 

..................................................................................................................... 

 

JOSÉ MARIO ALIEVI 

 

..................................................................................................................... 

 

PAULO LUIZ DA SILVA 

 

..................................................................................................................... 

 

RENÊ JOÃO SIDEGUM 

 

..................................................................................................................... 
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